



グローバル

NO. 120

こうのす国際交流市民の会

発行責任者

鈴木和子 Tel090-6035-3649

お問い合わせ

Email hisatoshi-mizuta@brown.plala.or.jp

発行日 2021年 7月12日(月)

お知らせ

1. 群馬県沼田市への課外授業+バスツアー

重ねてのお知らせです。

小松姫にゆかりのある沼田市訪問を計画しています。

日程 ; 11月7日 (日)

鴻巣との歴史的関りを或いは当時の旅を体感できれば良いですね。 昼食を兼ねて、沼田名物のリンゴ狩りも楽しむ予定です。 詳細は別途ご連絡します。

問い合わせは

須藤紘治さん Tel 596-2271 又は 鈴木和子さん Tel 090-6035-3649



2. 「勝願寺・小松姫」研修会のお知らせ

沼田市訪問計画に関連し、6月6日に「こうのす国際交流市民の会」の23名の方々が参加して「勝願寺ツアー」を実施しました。 そのフォローアップとして、2回目の研修会(座学)を10月に行うこととなりました。

追って具体的な日時と場所はご連絡しますが、その間質問等ありましたら、

鈴木和子さん Tel 090-6035-3649 へ連絡をお願いします。

3. お国紹介 ; ベトナム

来日8年目のグエン バン チュン さんが、故郷ベトナムのバグニン市を中心に紹介します。

日時 : 9月26日(日) 午後2時~4時

場所 : 市民活動センター 3階 A・B会議室

参加費 : 200円



問い合わせは 井上みさ子さん Tel 090-6031-5009 へ

皆様からの寄稿

久しぶりの行田古代蓮の里

加賀 紅

「毕竟西湖六月中、风光不与四时同、接天莲叶无穷碧、映日荷花别样红。」

(西湖の六月の中で、風景はいつもと同じではない、空まで連なる蓮の葉はどこまでも緑色で、朝日に映えるその色は格別に赤い)。

中国南宋の詩人楊万里が友人を見送りのため西湖に足を止め、目の当たりにして大変美しい蓮の花が咲いている西湖の風景を賛美する詩である。



中国から日本に来て30年以上の歳月を過ごして来た私、六月に友人と何年ぶりかの行田市にある古代蓮の里へ足を運びました。

見渡す限り広い池の中、綺麗な蓮の花が咲き誇り、夢中になって鑑賞しているうちに、“西湖の蓮”の漢字が綺麗な蓮の花と一緒に私の目に入り、思わず歓喜の声をあげました。

この一年半、世界中にコロナ禍からもたされた悲しみ、不安、焦躁に覆われ、辛い、退屈な自宅自粛生活が続いて、親戚友人とも気軽にあえず、何処へも自由に遊びに行けない。中国の故郷が恋しい、兄弟姉妹達に会いたい、、、

こんな思いの続く毎日の中、いまここ日本行田市古代蓮の里で中国西湖の蓮の花に出会いました。故郷に帰ったような嬉しい、感激感謝の気持ち満ち溢れてきました。約900年前、南宋の詩

人楊万里の目に入った西湖の蓮の花が美しかった。いま私の眼に映った此処日本「古代蓮の里」の中国西湖の蓮の花も遜色はなく、とっても美しく見えました。この一年半抱いた寂しさ、不安、焦りの気持ちが一瞬のうちに忘れさせられ、心が癒されました。

古代蓮の里の蓮の品種は沢山あって、世界中から41種類の蓮が集められています。古代蓮は1400年～3000年前のものとされています。その古代蓮の花が色鮮やかでとっても綺麗で、大好きです。



まだまだコロナ感染の猛威に振り回されている中ですが、日本の皆さんの優しく暖かい心の支えを頼りにして、コロナに負けず、心身ともしっかり鍛えながら健康で元気な日々を送り、又来年古代蓮の花、世界の蓮の花、そして西湖の蓮の花に会いに行きたい！

『ワクチン接種騒動』

宗政伸雄

♪チャンチャカ、チャンチャン、チャチャンチャ、チャンチャン（繰り返し）
 デルタ株と聞いてIT関連の株の儲け話かと思ったらー、コロナの変異株でしたー♪
 チクショー（コウメ大夫もどき）



一回目の接種の時は帰宅してから突然の睡魔に襲われ、ベッドに倒れこみ寝込んでしまった。爆睡後はすっきり目が覚めた。

二回目は次の日に激しい虚脱感があり、一日何もせず、やはりベッドで休んだ。

二回接種が終わりほっとしていたら、半年で抗体が少なくなり、三回目の接種が必要になるらしい。

コロナワクチンの三回目の接種をブースター（booster）という。ブースターには士気・気力を高めるもの、増幅器という意味があり名づけられたのだと思う。

8月16日河野大臣はブースターワクチンを、確保していると発表した。来年打つことになるのだろう。

変異株はなぜギリシャ文字、 α （アルファ）や δ （デルタ）…と呼ばれるのでしょうか。



世界保健機関（WHO）は「汚名を着せることや差別につながることを避け、コミュニケーションしやすくするため、ギリシャ語のアルファベットで呼ぶように」と発表したからです。

デルタ株の次の変異株の呼び名は λ （ラムダ）株（？）ちなみにギリシャ文字は24字、最後の文字はオメガ（ Ω ）です。

令和3年（2021年）8月17日

幕末の流れを考える

田上有三

1853年、アメリカの東インド艦隊司令長官ペリーが「黒船」と呼ばれる軍艦4隻で浦賀に来航し、外国に門戸を閉じていた日本に開国を迫った。老中阿部正弘は広く一般からの意見

を聞き安政の人材登用により、海防意見書を提出した勝海舟の案が採用された。（勝は1855年に開設された長崎海軍伝習所で学んだ後、1960年1月の遣米使節と共に咸臨丸で随行、太平洋を經由しアメリカへ渡る。）



幕府は1854年日米和親条約を締結、2年後に駐日総領事タウンゼント・ハリス来日を機に下田玉泉寺にアメリカ総領事館を開設、1858年には朝廷の勅許を得ないまま、大老井伊直弼はアメリカとの間に日米修好通商条約（後に麻布の善福寺に公使館を開設）を締結し箱館、新潟、神奈川（のち横浜）、兵庫（のち神戸）、長崎を開港した。同時にイギリス、フランス、ロシア、オランダと同様の条約を締結した。これらの条約は領事裁判権（治外法権）を認めたことや関税自主権の無い不平等条約であった。（ちなみにこの時の日露和親条約により北方四島と千島列島（フリル諸島）の国境線が確定した。ハリスは後のニューヨーク州立大学を設立する。1862年アメリカの南北戦争中に帰国、1878年73歳で死去。）同時に反対する大名等には安政の大獄で取り締まり、吉田松陰、橋本左内等幾多の人材が処刑された。反動として水戸藩（一部薩摩藩）は桜田門外の変で井伊直弼を暗殺した。このことで幕府の権威は地に落ちた。その後、薩英戦争や四か国連合艦隊の下関攻撃で攘夷の不可能を痛感した薩摩、長州は攘夷を諦め討幕を目指す。

1866年1月坂本龍馬の仲介で両藩は薩長同盟を締結し、翌年10月大政奉還を成すが、同年11月15日に坂本龍馬、中岡慎太郎は京都近江屋にて暗殺される。（京都見廻り組犯罪説が有力。）1866年1月からの鳥羽伏見の戦いやそれに続くいわゆる戊辰戦争を経ながら3月の勝海舟、西郷隆盛の会談の後、同年4月に両者は江戸城無血開城を成し遂げる。

坂本龍馬 脱藩から近江屋暗殺まで



坂本龍馬の幕末での活躍は1862年（文久2年）3月24日の土佐藩脱藩から1867年（慶応3年）11月15日に京都近江屋で暗殺されるまでの約5年間に集約される。

文久2年1月武市半平太の使者として、長州萩城下の久坂玄随を訪ね。同3月24日脱藩。その後龍馬は下関、博多、大坂、京、江戸へ行く。

12月に千葉重太郎と赤坂氷川坂下の勝海舟を訪ね、勝海舟に世界情勢を説かれ弟子になる。翌2月に脱藩の罪を許された後、幕府の要人大久保一翁に大政奉還を教わる。5月、勝海舟の使者として越前福井に松平春嶽を訪ね、神戸海軍操練所の設立資金5000両を借用。6月、四か国連合艦隊と長州の戦で幕府が連合艦隊の軍艦の

修理を手伝うのを知り、幕府役人にはもう国を任せられないという思いが、乙女姉への手紙にて「日本を今一度せんたく致し申候」と述べる。

その後、神戸海軍操練所の塾頭に成るも、翌年6月の新選組の京都池田屋騒動の土佐藩の望月亀弥太等がいたことで、翌年3月神戸海軍操練所は閉鎖される。乙女姉への手紙には「何の志ざしもなき所にぐずぐずして日を送るは実に大馬鹿ものなり」と述べる。

1865年5月薩摩藩の援助を受け、長崎に亀山社中を設立する。翌1月22日京都薩摩藩邸にて薩摩・長州の薩長同盟を成す。2日後、伏見の寺田屋にて奉行所役人の襲撃を受ける。3月、傷を癒す為、お龍と鹿児島へ行く。6月、下関にて幕府と長州の戦に参戦する。1867年4月亀山社中を改組して、海援隊と改め隊長になる。同4月いろは丸事件がおり紀州藩と交渉し補償金83000両の支払いで決着。6月、長崎を出航して東上、船中八策を後藤象二郎に示し、10月3日、土佐藩が大政奉還建白書を提出。同月14日、徳川慶喜が大政奉還を上奏する。大政奉還実現の報を受けたとき、龍馬は幕府もまた「断じ給えるかな」と、その悔しさと勇気に思いを馳せる。11月福井で由利公正に会いその後、京都に戻り新政府綱領八策を草す。15日、近江屋にて京都見廻り組に暗殺される。

私の海外最終プロジェクト

森松耕一

私は大学卒業後に勤務した会社で、何度か海外プロジェクトで働きました。その中で最後に関わったマレーシアの鉄道建設プロジェクトの経験を以下に書きます。

1. マレーシアの電鉄プロジェクト

私が携わった海外プロジェクトの中で、一番長い期間関わったプロジェクトがマレーシアのKVMRT（クランバレー大量高速輸送システム = Klang Valley Mass Rapid Transit）です。KVMRTは、マレーシアの首都クアラルンプールを北西から南西に貫く総延長51kmの電気鉄道です。私が所属していた会社は重電機メーカー（発電機、変圧器、モーターなど大きな電気設備を作る会社のこと）で、電車に電気を送る送電設備を担当しました。

2012年4月にKVMRTの入札がありましたが、それまで単独で受注したことがなかったほど大規模な案件でした。マレーシアでの会社の過去の実績が認められたらしく、9月に受注が決まった時は関係者全員で驚喜したことを覚えています。

2012年10月から打合せが始まり、月に何度もマレーシア（クアラルンプール）に出張しました。特に2016年1月から2017年2月にかけては、現地での設備試験が始まり、ほとんどクアラルンプールに常駐して現地試験に立ち会いました。



クアラルンプール都心部の現地試験の様子



KVMRTの車両

2. マレーシア滞在中の生活



パビリオン・ショッピングモール



滞在したホテル

マレーシアでは長期滞在者向けのホテルであるパークロイヤル・サービス・スイートに滞在しました。キッチン付の部屋を借りて、外食と自炊をしながら食生活もできるだけ充実させながら乗り切りました。ショッピングは、クアラルンプールの中心街のブキ・ビンタンにあるパビリオンショッピングモールと、ツインタワー近くのKLCCにある伊勢丹の地下食料品スーパーで好みの食材を調達したり、中華料理、タイ料理、イタリア料理など色々なレストランに行ったりして、食生活の充実を図りました。ホテルではケーブルテレビでNHKワールドを見ることが出来たので、日本のニュースと連続ドラマ、大河ドラマが日本語の娯楽の中心でした。Youtubeも

3. ポルトガルの電機メーカーのコンピュータシステム

現在では世の中のいたるところにコンピュータが使われていますが、電気鉄道用の送電システムにもコンピュータが必要です。日本製コンピュータシステムは海外製コンピュータシステムより価格が大幅に高かったため、このプロジェクトではポルトガルの電機メーカ製コンピュータシステム（数億円しました）を採用しました。冷蔵庫やテレビと違い、作る前に何か月も仕様打ち合わせをし、出来上がったら工場での完成検査を行い、現地では動作確認試験を1年以上かけて行いました。仕様打ち合わせと完成検査はポルトガルで行ったので、全部で6回ポルト市（ポルトガル北部のドウロ川沿いの街）に行きました。ポルト市街は世界文化遺産に指定されています。



ポルト市（ポルトガル）の街並みとドウロ川



製品完成検査風景

4. 体調を壊し帰国（そして仙腸関節障害）

クアラルンプールの都心部の駅は地下深くにあったので、コンピュータの動作試験のために地下7階まで歩いて昇り降りしました。その影響か、2017年に入ると、ギックリ腰に続き肺炎を患い、2月末に帰国を余儀なくされることとなりました。さらにその後、肺炎は治ったものの、3月に入ると突然下肢の激痛のため歩けなくなってしまいました。

近所の整形外科を手始めに色々な医療機関で治療を受けましたが、効果がないまま3か月が過ぎ、絶望しかけました。大きな病院の検査で脊椎管狭窄症と診断を受けましたが、よい治療法が無いと言われ、困り果てていました。

そんな時、ふとしたきっかけで脊椎管狭窄症治療の特集雑誌のかたすみに載っていたAKA博田法の記事が目にとまり、藁をもつかむ思いで試してみることにしました。これが思いのほか効果があり、1か月ほどで激痛から解放され歩けるようになりました。後で激痛の本当の原因は仙腸関節障害だったと分かりましたが、あきらめずに治療法を探し続けてよかったと思いました。苦い思い出です。



★落書き黒板(編集後記)★

くくこのコーナーは皆様が自由に意見や感想を述べたりして、交流して頂く欄にしたいと思います。感動したこととか、何か伝えたいこととか、相談したいことか落書きの気持ちで寄稿・参加頂ければと思います。

メール等でご連絡いただき記載したいと思います。どんなことでもOKです。

どうぞご意見を hisatoshi-mizuta@brown.plala.or.jp へお寄せ下さい>>

編集後記

残暑お見舞い申し上げます。

コロナ禍でのオリンピック開催に、色々賛否両論が有りましたが、私達に沢山の感動を与えて頂きました。兄妹、姉妹のメダリスト、若い10代のメダリスト達が次々と誕生して、驚きの連続でした。

今、又、パラリンピックの真最中です。テレビの前に釘付けです。

皆さんは、如何ですか？
オリンピックの皆さんの厳しい練習風景を見ると、コロナの所為にして、現状に甘んじている自分が恥ずかしく思います。



向井信子

語学クラスの紹介

★日本語クラブ

授業：金曜日（第5週目は休み）
午後：7時～9時
場所：中央公民館（鴻巣中学校前）
鴻巣駅から徒歩7分
会費：無料
ボランティア先生募集、
一緒に楽しみましょう！
連絡先：鈴木和子 ☎09060353649
臼田千鶴子 ☎08066381318

★スペイン語クラブ

授業：原則として
第1, 3土曜日 午後2時～
講師：リリアナさん（コロンビア出身）
場所：中央公民館
会費：月額 1,000円
連絡先：田上有三（代表）080-1317-5579
学習日 9月 11日、25日
10月 2日、16日
スペイン語をみんなで仲良く勉強して、視野を
を広げ、これからの人生に役立てましょう。
人生経験豊富な人達の興味深い話も聞けますよ



★初歩のスペイン語クラブ

授業：原則 第2, 4日曜日 10:00～11:30AM
学習日 9月 5日、19日
10月 10日、24日
講師：リリアナさん（コロンビア出身）
場所：田間宮学習センター
会費：月額 2,000円
世話人：千吉良 徹（ちぎら とおる）
048-596-2914

☆iHola！（オラ）こんにちは
パエリア、アヒル、シメツはスペイン料理です

★こども日本語教室「りぼん」

授業：土曜日（第5週目は休み）

午後 1時30分～3時30分

場所：市民活動センター

（鴻巣駅前 アスリエビル 3F）

会費：無料

皆さんの周りで、日本語に困っている方は
いませんか？

連絡先：鈴木和子090-6035-3649

英会話サークル

駅前留学」のススメ

ネイティブの先生と直に 英語で話そう！

You are welcome!



当サークルは、英国人の先生を囲んで
英会話を楽しく勉強するサークルです。

- 日時 土曜日 午前 10 時～11 時 30 分
- 会場 市民活動センター
- 講師 英国人 男性

- 会費 3,000 円/月

問合せ先 田上有三 080-1317-5579